



# 牛之

新宿区立牛込仲之小学校

## さんご樹

副校長 小関 俊介

“昭和〇年度卒業の者ですが、クラス会の帰りに校庭のさんご樹を見せていただきたいのですが…”クラス会で学校近くにいらっしゃるご年配の方々、懐かしそうに言われる言葉です。”

上の文は、平成20年6月30日発行の学校教育新聞の記事から引用しました。当時の校長近藤伸壽先生が、100周年を記念して寄稿された文です。それから早16年たち、9月27日、牛仲小は116周年を迎えました。文は続きます。

“さんご樹は、水分を多く含み、燃えにくく丈夫な性質をもちます。昭和20年10月、終戦を迎え学童疎開から、変わり果てた東京に帰ってきた子どもたちは、廃墟の中にすくっと立つさんご樹と牛込仲之小学校の校舎を見て、どんなにか勇気をもらったことでしょう。”(引用終わり)

大正時代に植えられたというさんご樹は、現在も校庭南側の植え込みに立っています。直径50cmはある幹の一部は、苔むして緑色で、根本近くを何本かの添木で支えられています。しかし、100有余年、さんご樹は牛仲小のその時々の子どもたちを、黙って見守り続けてきたのでした。

10月は、どの学年も秋らしい行事があります。日本舞踊体験(6年)、和太鼓体験(5年)、演劇鑑賞教室(4年)、区内めぐり(3年)、生活科見学(1、2年)など、子どもたちにとって楽しい行事は、貴重な体験となるはずで。

この秋、子どもたちが校庭のさんご樹をふと見上げた時、まるで海の中にある珊瑚(さんご)のように、赤紫に色づいたたくさんの実(み)に気付くかもしれませぬ。これからも、牛仲小の子どもたちがさんご樹を心のよりどころとして、一つでも多くの楽しい思い出をつくってほしいと思います。



さんご樹を心のよりどころとして、一つでも多くの楽しい思い出をつくってほしいと思います。

〈牛仲小ホームページ

## 学校図書館から

学校図書館支援員 海保 由子

学校図書館を担当して5年目になりました。すっかり顔なじみになり、登校時から「今日は図書の時間があるから後で行くね」「本を忘れてきちゃった」と声をかけてもらいます。朝から元気いっぱいな子供たちに「今日の図書の時間には、何を読もうかな」とわくわくします。

今年度から行動規制の緩和で、返却図書の消毒がなくなり、子供が自分で本を棚に戻すことになりました。3年生までの子供たちには初めての経験です。どうなることやらと思いましたが、春のオリエンテーションの説明、日々の努力で今では多くの子供たちがきちんと棚に戻すことができるようになってきました。これは図書館の分類(本の並べ方)のルールをきちんと理解していることで、この先の人生ですっと使えるスキルを身につけたこととなります。日頃の会話の中にも「こんちゅうは486」などと分類の番号が出てくるので、頼もしいです。

また図書館では自分で調べる方法を知らせるために、何か聞かれた時にはいっしょに百科事典、辞書、図鑑を開くようにしています。同じ目線で本を開き、どんなことが書いてあるかをいっしょに読むことで、わかることがたくさんあります。ご家庭でもぜひ一緒に同じ本を開いて読んでみてください。

## タブレット端末の紛失等について

主幹教諭 藤島 裕也

タブレットを使っでの学習が始まって3年が経ち、端末の不具合も出てきました。故障した場合はすぐに学校(担任)にご連絡ください。また、故障以外にも紛失の情報も多くなってきました。特にペンの紛失が目立ちます。ペンは使用しないのであれば、ご家庭で保管しておいてください。タブレット本体を紛失した場合は、警察へ遺失物届・盗難届を届け出てください。その後、学校で対応します。

紛失、破損の場合、状況によってはご家庭で新しいものを用意していただくこともあります。大切に扱うよう、ご家庭でもお話しください。

また、タブレットは転出入、児童の卒業に伴って、持ち主が変わります。保護フィルムや本体カバーは配布された状態のまま、使用していただきますようお願いいたします。

“牛仲小”で検索! 随時更新しております。)

## 日光移動教室

6年担任 中田 夏椰

小学校生活最後の宿泊行事でした。雨に降られず、計画通り過ごすことができました。

1日目は若竹の杜と日光東照宮見学。竹林散策や竹を使った水鉄砲作りを行い、日光東照宮では行動班ごとに計画を立てて見学をしました。2日目は戦場ヶ原ハイキング。ハイキングでは湯滝をスタートして、ガイドさんと戦場ヶ原をめぐり、戦場ヶ原の自然について学びながら約4キロの道のりを歩きました。3日目はふくべ細工。好きな形のふくべの殻に、思い思いに好きな絵を描いていました。

この3日間を通して、見通しをもって行動することと、友達と助け合うことを学べたと思います。それぞれの任された役割を一人一人が責任をもって取り組むことができました。日光移動教室で得た経験を、これからの学校生活にも生かしてほしいです。

### ☆移動教室の感想

- 都会では見ることのできない景色や体験ができてうれしかった。
- 華厳の滝は遠くからでも水しぶきがかかるくらい音も大きく、とても迫力があつた。



- 長かったようで短かった3日間、みんなのいろいろな一面を見ることができた。思い出の日光移動教室になった。



## 10月の行事予定

日	曜日	行事予定
1	日	都民の日
2	月	朝会 安全指導 クラブ活動 SC
3	火	主権者教育【模擬選挙】(6) 体育委員会集会
4	水	
5	木	文化芸術教育【和太鼓】(5) 縦割り班活動 SC
6	金	伝統文化理解教育【日舞】(6) SC
7	土	牛込仲之幼稚園運動会
8	日	
9	月	スポーツの日
10	火	保健指導 色覚検査(4) 教育実習始(3-2)~10/21
11	水	4校時授業
12	木	避難訓練 音楽集会 SC
13	金	演劇鑑賞教室(4) SC
14	土	
15	日	
16	月	朝会 委員会活動 SC
17	火	社会科見学(6)
18	水	4校時授業(4-2は研究授業のため5校時授業)
19	木	5校時授業 児童集会 SC
20	金	生活科見学(1,2)※延期日10/27 SC
21	土	学校公開日(給食あり) 防災授業 校外班一斉下校
22	日	
23	月	振替休業日
24	火	笑顔と学びの体験プロジェクト(5)
25	水	4校時授業
26	木	社会科見学(3) SC
27	金	SC
28	土	
29	日	
30	月	朝会 6校時授業 SC
31	火	

※SC…スクールカウンセラー

※ 行事予定や教育活動は変更が生じることがあります。ご了承ください。

### 10月の目標

- 生活 : みんなで協力しよう。
- 保健 : 目を大切にしよう。
- 給食 : すきらいせず食べよう。
- 安全 : 登校時や下校時の安全について確認しよう。  
道具や遊具の安全な使い方を知ろう。